
別 紙 

質  問 回  答 

１．建設工事及び設計・コンサルティング業務に関

する入札・契約手続の運用状況等について

本学施設部における建設工事及び設計・コンサ

ルティング業務に関する運用状況及び契約方法

について説明を行った。 

２．審議対象建設工事及び設計・コンサルティング

業務の抽出結果および抽出案件の審議について 

1)一般競争方式：政府調達に関する協定適用対象

工事 

①大阪大学（吹田）医学動物実験施設改修その他機

械設備工事

2)一般競争方式：政府調達に関する協定適用対象

工事を除く 

②大阪大学（吹田）歯学部本館Ｂ棟直流電源装置改

修工事 

・予定価格に対して、落札者以外の応札者も半額に

近い金額で入札がある。この点について、何か調

査や検討はなされたか。 

・年々安価になっているということであれば、今後

予定価格をどのように積算するか、検討した方

が良い。 

・落札者が提出している資料で安価に材料供給が

受けられるという説明があるが、他の業者と比

べてどの部分で下落しているのか、具体的な説

明をしてほしい。 

・品質の面で、低価格でも問題はないのか。単純に

同等品で金額が違う、という理解で良いのか。 

（特に意見なし） 

（特に意見なし） 

・各メーカーから見積もりを取り、毎年価格調査

をしたうえで査定率を決定しているが、直流電

源装置については年々安価になってきている傾

向がある。

・今後検討する。

・材料価格において非常に差が出たと考える。本

件においては直流電源装置という材料費が工事

費の中で大きく占めているため、価格差につな

がったと思われる。

・メーカーに関しては各業者同等のものを選定さ

れているので、品質に関しては同スペックとな

っている。
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③大阪大学（吹田他）コンベンションセンター等

照明更新工事 

・低入札業者の割合が高いということは、各者が

低入札で応札したということか。 

・予定価格そのものは実勢と比べて高くないの

か。 

④大阪大学（吹田）医学部附属病院多用途型トリ

アージ施設新営工事 

⑤大阪大学（吹田）感染症共同実験棟新営その他

設計業務 

・相手先となった者と２位だった者はいつも同じ

順位なのか。特定先の業者の方が優れていると

いうことか。 

⑥大阪大学（吹田）歯学部本館Ｃ・Ｄ棟改修その他

工事 

・見積回数が１４回というのは、他の事例と比べ

て比較的よくあることなのか。 

・随契だからそういったことになるのか。 

・そのとおり。 

・本件は電気工事としては難易度が低く、業者に

とっては魅力的な工事である。そのため、価格

競争が働いたと考えられる。 

・我々の設計図書は国の基準を用いて作成してい

る。我々もその基準に従っているかということ

は現場で確認をしながら設置している。工事の

品質については金額が安価になったからといっ

て質の悪い物が入ったというわけではないこと

は確認している。一方で、本件は物の購入費が

大きなウェイトを占めているため、メーカーと

の交渉も有利に進められる状況であり、器具の

価格が労務費を上回る場合にはこういった傾向

が見られる。 

（特に意見なし） 

・今年度行われた別案件の評価では、特定先の業

者はそこまで良い点数ではなかった。順位につ

いては案件による。 

・多くはないが、事例としてはある。昨年度も１

２回というものがあった。業者の方も、契約し

たいという意欲があると、ついてきてくれる。

・見積合わせの途中で業者が辞退、ということに

なると、業者の方も契約が取れない、大学の方
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・不落随契の見積合わせは入札日程のどの段階で

実施されているのか。 

・１回目の入札金額から最終的に約 4000 万円のコ

ストダウンとなっているが、この 4000 万円の主

な内容はどんなものだったのか。 

・値引きの内容について、お互いの合意があって

成立しているものではないのか。 

・金額が下がったことによって、品質は問題ない

のか。 

・業者がこの金額でも契約しようとなった動機な

ど、把握していれば聞かせていただきたい。 

 も不落となってしまう。業者の思惑と大学側の

都合もあり、業者が頑張ってくれた、というこ

とだと認識している。 

・見積合わせについては、開札後、業者に不落随

契に応じるかどうかの意思確認を行い、応じて

もらえるということであれば、実際の見積合わ

せの日程調整を行っている。 

・不落随契の場合は提出された見積金額に対する

内訳の提出義務がないため、業者側において積

算内訳というものはあるだろうと思うが、把握

はしていない。 

・契約については総価契約であるため、示された

金額で、大学が提示した図面のとおりに施工し

ていただく、という履行義務は当然生じる。た

だし、本件については低入札ということではな

かったため、提示された金額に対する内容の詳

細な調査、といったことまでは行っていなかっ

た。 

・当然、契約後は工事監理として大学側できちん

と監理をして品質を担保している。 

・品質に関しては我々の方でしっかりとチェック

をしている。また下請契約のところで、しわ寄

せが下請に回らないように、ということも施工

するうえで見て行く必要がある。本件のような

場合も現場の中で下請契約について担当者が確

認を行うことは可能であるため、元請契約の中

で下請にきちんと支払われているか、というこ

とは併せて確認していきたい。 

・本件に関して、業者の思惑については把握して

いない。おそらく現在の受注状況や今後の受注

も含めて総合的に判断されたものと理解してい

る。 



別 紙 

質  問 回  答 

３．指名停止等の措置状況について

令和元年度に措置した指名停止の案件は１件

あった旨を報告。 

・入札価格の積算についての過失というのは、具

体的にはどういったことか。 

４．その他

再苦情処理については申立てが無かった旨を報

告

談合の疑義事実案件の無かった旨の報告。

・コロナ禍という状況下で、工事についての最近

の状況を聞かせていただきたい。 

（次回の開催について） 

令和３年４月から翌年３月までの案件を審議対

象とし、来年９月～１０月頃に開催することにつ

いて了承いただいた。 

・本来、積算に入れるべき項目が抜けていた。し

たがってその金額で契約すると業者が赤字とな

るため、辞退された。 

（特に意見なし） 

・中国で新型コロナウイルスの感染が始まり、そ

の影響で中国の工場が閉鎖となり、主に温水洗

浄便座の生産ができなくなった。そのため製品

が手に入らない、という状況が昨年度の当初頃

にあった。最近でも、通常であれば１週間程度

の納期であるものが３週間～１ヶ月程度かかる

見込みとなっている状況である。さらに材料の

価格が高騰しており、木材、鉄の価格が上がっ

てきている。ただし、大学においてその影響で

事業に支障がでているということはない。 


